

Fecha: 20-06-2024  
 Medio: El Sur  
 Supl.: El Sur  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Biobío: 87 establecimientos educacionales registran daños mayores tras intensas lluvias

Pág.: 4  
 Cm2: 853,9  
 VPE: \$ 2.053.677

Tiraje: 10.000  
 Lectoría: 30.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Por Karlyng Silva Leal  
 karlyng.silva@claroelsur.cl

Con el despliegue de los equipos de la Seremi de Educación, hasta ayer se había constatado que al menos 87 establecimientos de la Región del Biobío tienen algún tipo de daño mayor en su infraestructura a causa del intenso sistema frontal de la última semana, concentrándose estos en las provincias de Biobío y Arauco. Así lo indicó el seremi de la cartera, Carlos Benedetti, detallando además los lineamientos que se han dispuesto para recuperar las clases y apoyar el trabajo administrativo con flexibilidad.

La autoridad de Educación explicó que el trabajo a cargo de la Unidad de Infraestructura del Ministerio se ha concentrado en "precisar la afectación de los establecimientos, pues con la bajada del agua en algunos casos y las limpiezas que se han realizado de emergencia, ya se permite establecer un mejor diagnóstico de la afectación y por ende, un abordaje de estos daños".

En esta línea, detalló que la afectación se ha concentrado principalmente en las provincias de Arauco y Biobío y que "hay al rededor de 190 establecimientos que han reportado algún nivel de daño en la región, sin perjuicio de que pudieran aumentar. Los niveles de daño van desde goteras simples hasta cuestiones más complejas como las que hemos visto en Curanilahue y Arauco, donde hemos registrado filtraciones mayores, la caída del cielo raso, afectación de caídas de agua y canales e incluso los deslizamientos de tierra (...) Los establecimientos que tendrían una mayor afectación suman alrededor de 87".

Además, comentó que este trabajo de catastro se está realizando a contratiempo pues el objetivo es poder proveer la restitución del servicio educacional en los inmuebles dañados al comienzo del segundo semestre, pero que ante la posibilidad de que los establecimientos con daños mayores no logren ser repuestos, las soluciones serán resueltas caso a caso con los sostenedores.

#### RECUPERACIÓN

Según el calendario escolar, el receso de invierno para los diversos establecimientos escolares parte este 24 de junio y se extiende hasta el viernes 5 de julio, siendo el retorno efectivo de las comunidades educativas el lunes 8 de julio. No obstante, cabe recordar que a causa del sistema frontal se suspendieron las clases en las principales comunas afectadas, esto durante las semanas previas al inicio de las vacaciones.

Sobre esto, Benedetti indicó que



Los equipos de la seremi de Educación recorrieron establecimientos de Curanilahue afectados por las intensas lluvias de la semana pasada.

#### RENDICIÓN DE LA PAES

En medio de la atención de los damnificados por el paso del sistema frontal en la región, desde el lunes hasta ayer se desarrolló la toma de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES). Al respecto, el seremi Carlos Benedetti indicó que durante estos días se constató la entrega de soluciones oportunas para garantizar la concurrencia de las personas inscritas a los lugares donde rendirían la prueba, lo cual estuvo principalmente marcado por la disposición del servicio de transporte para quienes lo requirieran, sobre todo en Santa Juana por el corte de la ruta de la Madera.

## La Unidad de Infraestructura del Ministerio de Educación realiza la inspección Biobío: 87 establecimientos educacionales registran daños mayores tras intensas lluvias

El seremi de la cartera, Carlos Benedetti, explicó que además de constatar y dar solución a los daños estructurales, también se está llamando a los sostenedores a tomar medidas para recuperar las clases y procesos de cierre de semestre con flexibilidad.

**24**

de junio es la fecha que, por calendario escolar, corresponde el inicio de las vacaciones de invierno y el retorno para el 8 de julio

"el Ministerio de Educación tomó la decisión de que la recuperación (a lo largo del siguiente semestre) sea de una manera flexible, es decir, otorgar la posibilidad de agregar un bloque horario. Esta es una decisión de los sostenedores, pero tomar un bloque horario en una determinada cantidad de días les permitiría recuperar lo que se ocupó por razones de fuerza mayor en la suspensión".

#### CUERPO DOCENTE

Durante los días de mayor con-

tingencia por las lluvias, sobre todo en Curanilahue, los profesores llamaron a las autoridades a tomar medidas que también consideraran la situación en la que ellos se encontraban como damnificados, preocupándose de recuperar sus propios hogares afectados por los desbordamientos de ríos.

Benedetti admitió que hasta ahora con los docentes solo se han tenido conversaciones de ca-

El Ministerio de Educación tomó la decisión de que la recuperación (a lo largo del siguiente semestre) sea de una manera flexible, es decir, otorgar la posibilidad de agregar un bloque horario"

Carlos Benedetti  
 Seremi de Educación

rácter informal, pero que se comprometió una reunión más extensa con el Colegio de Profesores y representantes de Curanilahue y Arauco para abordar con detalle la situación.

"Sin perjuicio de eso, lo que sí hemos conversado con los sostenedores es que respecto a estos días que eran jornadas de planificación y evaluación para cerrar semestre, también se entregarán las condiciones de flexibilidad por la posible afectación de miembros del cuerpo docente o de la comunidad educativa. Se solicitó arbitrar las medidas para otorgar esta flexibilidad", agregó el seremi.